



## Honduras se aleja de Taiwán para asociarse con China

- la redacción de Trompeta
- [29/3/2023](#)

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, anunció el 14 de marzo que su gobierno comenzaría a desarrollar relaciones diplomáticas formales con China. Una nueva relación con China significa que Honduras tendrá que cortar sus lazos oficiales con Taiwán, dejando a Taiwán con solo 13 socios diplomáticos.

La presidenta Castro escribió en una publicación de Twitter el 14 de marzo que había instruido al ministro de Relaciones Exteriores Eduardo Reina para que comenzara a establecer relaciones oficiales con China, implementando una promesa electoral que había hecho de "cumplir el plan de gobierno y expandir las fronteras".

He instruido al Canciller Eduardo Reina, para que gestione la apertura de relaciones oficiales con la República Popular China, como muestra de mi determinación para cumplir el Plan de Gobierno y expandir las fronteras con libertad en el concierto de las naciones del mundo.

— Xiomara Castro de Zelaya (@XiomaraCastroZ) [March 14, 2023](#)

**La 'trampa de China':** inmediatamente después, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Taiwán convocó a conversaciones al embajador de Honduras, Harold Burgos, y advirtió al gobierno hondureño que "no caiga en la trampa de China", y agregó: "El único objetivo de China al desarrollar relaciones con Honduras es reducir el espacio internacional de nuestro país", ya que la nación "no tiene intenciones sinceras de cooperar por el bien del pueblo hondureño".

China se niega a reconocer a Taiwán como un territorio independiente y no establecerá relaciones diplomáticas formales con ninguna nación que tenga relaciones diplomáticas con la isla. La decisión de la presidenta Castro significa que Honduras tendrá que abandonar a Taiwán para obtener un socio económicamente más confiable en China.

**Sumergido en deudas:** para defender la decisión de Castro, el ministro de Relaciones Exteriores Reina dijo que Honduras se vio obligado a tomar la decisión debido a las necesidades energéticas y a la "asfixiante" deuda del país. Honduras es uno de los países más pobres de Centroamérica, y su deuda se acerca a los 20.000 millones de dólares. Reina explicó que Honduras había pedido ayuda adicional a Taiwán, aunque ya le debe a la isla 600 millones de dólares, pero Taiwán no respondió de manera positiva.

La situación global es complicada. Necesitamos abrirnos. Necesitamos inversión. Necesitamos cooperación.

—Eduardo Reina

Para Honduras, mantener su lealtad a la pequeña isla de Taiwán en lugar de desarrollar una fuerte asociación con un gigante económico como China podría ser económicamente perjudicial. La decisión final de trabajar con China se basó en "pragmatismo, no ideología", dijo Reina.

**El comercio en juego:** durante la última década, muchas naciones, especialmente las de Centroamérica, han estado cambiando su lealtad de Taiwán a China. Para la mayoría de estas naciones, como Honduras, el cambio se debe a razones económicas y la disposición de China para financiar la región. Pero China podría usar esta tendencia para profundizar su poder sobre una región llena de rutas de envío vitales para el comercio de Estados Unidos. Si China puede ejercer más influencia en cualquiera de estas regiones, el comercio de Estados Unidos se verá gravemente afectado.

Para obtener más información, lea "Taiwan Betrayal" [Traición a Taiwán; disponible en inglés] y [El ascenso de China como superpotencia](#).